



Mesa Directiva anuncia defensa de legisladores

Acusan a congresista de EU de “injerencista”

EN SAN LÁZARO Sergio Gutiérrez Luna señala que la postura de Vicente Gonzalez de quitar visa a diputados no es la misma de Washington; Miguel Torruco expresa su extrañeza

• Por Otilia Carvajal

otilia.carvajal@razon.com.mx

La solicitud del congresista estadounidense Vicente Gonzalez para retirarle la visa a diputados mexicanos que respaldaron el grupo de amistad México-Rusia provocó repudio en San Lázaro, al considerar que el planteamiento es injerencista.

La presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados rechazó categóricamente las expresiones del legislador estadounidense, al considerarlo una “intervención directa” a las facultades constitucionales del Congreso.

Dicha instancia, presidida por Sergio Gutiérrez Luna, expresó su desacuerdo con la petición del congresista a los secretarios de Estado, Antony Blinken, y de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, para dejar sin visa a los diputados mexicanos.

“Vale la pena resaltar que nos hemos percatado de diversas deficiencias e imprecisiones en el oficio signado por el estadounidense, no sólo en su apreciación política, sino en la referencia a las y los presuntos integrantes del mencionado grupo de amistad, siendo que algunas personas ahí han dejado de ser legisladoras, no integran dicho comité o incluso han fallecido, lo que pone en evidencia la ligereza de las expresiones del congresista Gonzalez”, manifestó la Cámara de Diputados, en un pronunciamiento.

Reconoció que la postura del legislador no representa la del gobierno de EU, por lo que la Cámara de Diputados expresó su interés y disposición de desarrollar una agenda en beneficio de ambas naciones. Por tanto, enfatizó que promoverá y defenderá la libertad de cada uno de sus integrantes para que se desempeñen las labores legislativas y parlamentarias, así como el derecho humano a la libertad de expresión.

Recordó que entre las facultades de San Lázaro está la conformación de grupos de amistad, para la atención y seguimiento

de los vínculos bilaterales con órganos de representación popular de otros países.

Por separado, el presidente del grupo de amistad México-EU, Miguel Torruco Garza (Morena), expuso que la solicitud del congresista no va acorde a la relación parlamentaria entre ambas naciones.

En una carta dirigida al congresista Gonzalez, el legislador mexicano expresó que la petición del retiro de visas “tomó por sorpresa” a la Cámara de Diputados.

“La solicitud que se hace para restringir a las y los diputados de este Congreso, no va acorde a la relación parlamentaria que ambos países hemos venido fortaleciendo e impulsando en los últimos años. Misma que parte del respeto entre pares y la soberanía de cada país”, manifestó.

Además, enfatizó que México ha sido claro en su postura sobre la invasión de tropas rusas en Ucrania.

“México ha condenado de manera enérgica la invasión a Ucrania. Rechazamos el uso de la fuerza en todas sus expresiones. El Gobierno de México ha dejado clara la posición en el Consejo de Seguridad; en el Consejo de Derechos Humanos y la Asamblea General (de la ONU). Llamamos al cese al fuego, que se respete la integridad territorial de Ucrania, la protección de su población civil y premiar siempre la solución pacífica y diplomática”, apuntó.

A su vez, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, rechazó la postura al señalar que “las ‘listas negras’ remiten a lo más oscuro del conservadurismo”.

o el dato

La panista Mariana Gómez del Campo aseguró que México debe considerar poner una pausa en su relación con la Federación Rusa.

**POSICIONES ENCONTRADAS**

Legisladores de diversos partidos abordaron el tema de la petición de sanciones.



"ES INADMISIBLE que como parlamentarios se haya tomado una decisión insensible ante la operación de las fuerzas armadas rusas contra el pueblo de Ucrania, vulnerando los derechos humanos de inocentes"

Héctor Saúl Téllez
Diputado del PAN



"SOLICITÉ MI BAJA del Grupo de Amistad Mexica-Rusia, dado a las recientes agresiones que ha provocado este país, aunado a las expresiones de ciertos legisladores integrantes de este Grupo de amistad, que por cierto, no comparto"

Karla Ayala Villalobos
Diputada del PRI



"LA CÁMARA de Diputados promoverá y defenderá en todo momento la libertad de cada uno de sus integrantes para desempeñar en toda su amplitud las labores legislativas, así como el derecho humano a la libertad de expresión"

Sergio Gutiérrez Luna
Presidente de la Mesa Directiva



"LA SOLICITUD que se hace para restringir a las y los diputados de este Congreso no va acorde a la relación parlamentaria que ambos países hemos venido fortaleciendo e impulsando en los últimos años. Misma que parte del respeto y la soberanía"

Miguel Torruco
Diputado de Morena